

BASE DE DATOS NORMACEF**TRIBUNAL SUPREMO***Sentencia de 28 de octubre de 2013**Sala de lo Social**Rec. n.º 3/2012***SUMARIO:**

Delimitación de las competencias entre el orden social y el contencioso-administrativo. Cuestiones sobre Seguridad Social. Cotización/Recaudación. Decisión del Consejo de Ministros, confirmada en vía administrativa, de imposición de sanción de multa como consecuencia de acta de infracción extendida por la Inspección de Trabajo, fundada en el impago de cuotas a la Seguridad Social. Es competente la jurisdicción contencioso-administrativa.

PRECEPTOS:

Ley 36/2011 (LRJSS), arts. 2 n), 3 f) y 9 a).

PONENTE:

Doña Milagros Calvo Ibarlucea.

SENTENCIA

En la Villa de Madrid, a veintiocho de Octubre de dos mil trece.

Vistos los presentes autos pendientes ante esta Sala, en virtud de la demanda interpuesta por la representación procesal de la mercantil PURA MADERA S.L., contra el Acuerdo del Consejo de Ministros de 21 de septiembre de 2012, en materia de Impugnación de Resolución sancionadora, siendo parte demandada el MINISTERIO DE TRABAJO DE TRABAJO DE INMIGRACIÓN.

Es Ponente la Excma. Sra. Dª. María Milagros Calvo Ibarlucea, Magistrado de Sala

ANTECEDENTES DE HECHO**Primero.**

Con fecha 11 de Mayo de 2012, el Consejo de Ministros adoptó un Acuerdo por el que se imponía una sanción de 126.098,86 euros a la mercantil PURA MADERA, S.L. como consecuencia del acta de infracción n.º NUM000, extendida por la Inspección Provincial de Trabajo y Seguridad Social de Málaga.

Interpuesto, por D. Bruno, en calidad de Administrador de la mercantil PURA MADERA, S.L., recurso de reposición contra el anterior acuerdo, se dicta otro el 21 de septiembre de 2012 por el que se desestima el recurso formulado y se confirma el de 11 de Mayo de 2.012.

Segundo.

Por la representación de la mercantil PURA MADERA S.L. se presentó demanda ante la Sala de lo Social del Tribunal Supremo el 11 de diciembre de 2012 contra el Acuerdo del Consejo de Ministros de 21 de Septiembre de 2012, por el que se desestimaba el recurso de reposición formulado por la representación de la mercantil PURA MADERA, S.L., contra la resolución del propio Consejo de 11 de mayo de 2012, arriba citada. En dicha demanda, tras exponer los hechos y fundamentos de derecho que estimó de aplicación, terminaba suplicando: "...se dicte sentencia por la cual se revoque el acuerdo del Consejo de Ministros de 21 de septiembre de 2012 y se estime el recurso de interposición interpuesto por el representante legal de Pura Madera S.L., dejado sin efecto la sanción impuesta a la misma y ascendente a 126.098,86 euros." .

Tercero.

El Abogado del Estado contestó a la demanda por escrito de 6 de marzo de 2013, en el que alegó los hechos y fundamentación jurídica que estimó pertinentes y suplicó a la Sala que "se dictase resolución desestimando la demanda, con expresa condena en costas a la parte actora."

Cuarto.

Por providencia de 28 de mayo de 2013 se dió el plazo común de cinco días a las partes, y plazo de ocho días para el Ministerio Fiscal, sobre la posible falta deducida de jurisdicción del orden social para conocer de la pretensión derivada en la demanda, estando de acuerdo las partes en el orden jurisdiccional Social.

Quinto.

Emitido el informe por el Ministerio Fiscal, se señaló para votación y fallo el día 22 de octubre de 2013, en cuya fecha tuvo lugar.

HECHOS PROBADOS**Único.**

El Consejo de Ministros acordó en fecha 11 de Mayo de 2012 aprobar el acta de infracción levantada a la mercantil PURA MADERA S.L., por la Dirección General de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social de Málaga, y en consecuencia imponer a dicha mercantil una sanción por cuantía total de 126.098,86 euros. En esa resolución se imponía sanción calificada como infracción grave, a causa de la deuda con la Seguridad Social correspondiente.

FUNDAMENTOS DE DERECHO**Primero.**

PURA MADERA, S.L. formuló demanda ante esta Sala impugnando la decisión del Consejo de Ministros de 11-5- 2012 confirmada en vía administrativa el 21-9-2012 por la que se le imponía la sanción de multa de 196.098,86 euros, como consecuencia del Acta de Infracción n.º NUM000 extendida por la Dirección Provincial de la Inspección de Trabajo y Seguridad Social de Málaga, fundada en el impago de cuotas a la Seguridad Social por importe de 252.197,72 euros y que comprende el periodo de 1-8-2009 y 30-6-2011. La demandante impugna en la vía jurisdiccional la anterior resolución alegando su nulidad de pleno derecho con base en el artículo 62.1.c) de la Ley 30/1992 de 28 de noviembre de Régimen Jurídico de las administraciones Públicas y del Procedimiento Común (L.R.J.P.A.D.C.) al poseer la sanción mero fin recaudatorio, sin que suponga garantía de cobro de la deuda pues aboca a la empresa, al cierre debido a su situación económica.

Prosigue el demandante haciendo referencia a que en 2010 solicitó aplazamiento en el pago de las cotizaciones, cuya resolución consta en el documento 4., añadiendo que de los modelos 200 resuelta la existencia de la sanción en 2008 por importe de 131.112,13 euros y en 2009 pérdidas por importe de 259.924,30 euros, en 2010 a 178.312,68 euros y en 2011 a 117.480,89 euros. Por esas razones entiende que la obligación deviene de imposible cumplimiento y de ahí su nulidad de pleno derecho.

Segundo.

En su contestación a la demanda, la Abogacía del Estado, se opone a partir del hecho indiscutido de la infracción habida cuenta de que no se ha negado el incumplimiento de las obligaciones a la Seguridad Social y en cuanto a la nulidad de la obligación derivada de la sanción, por imposibilidad de la misma dicho carácter no aparece acreditado.

Así, la aseveración de la demanda se pretende apoyar tan solo en su difícil situación económica, lo que no indica la presencia de sucesos imprevisibles e inevitables, confundiendo en todo caso las dos relaciones jurídicas, la de la obligación al pago de cuotas, a la Seguridad Social y la relación sancionadora, sin que en cuanto a esta última pueda hacerse desprender la solidez e la sanción de la voluntad del sancionado.

Tercero.

En el trámite abierto sobre la posible incompetencia de este orden jurisdiccional para conocer de la cuestión debatida, el Ministerio Fiscal informó a favor de la jurisdicción contencioso-administrativa y en el mismo sentido deberá orientarse nuestra resolución. En efecto, el supuesto contemplado, sanción impuesta por la Autoridad Administrativa con base en Acta de liquidación practicada por la Inspección de Trabajo por impago de cuotas debidas a la Seguridad Social, es de los incardinados en el apartado f) del artículo 3 de la Ley de la Jurisdicción Social y por tanto en la excepción a las reglas de competencia establecidas en el artículo 2.n) y 9.a)

de la citada norma procesal de donde resulta la declaración de oficio de nulidad de las actuaciones desde la presentación de la demanda, y advertencia a la parte actora de que deberá acudir si lo tiene por conveniente, a usar de su derecho ante la Jurisdicción contencioso-administrativa, con imposición de las costas a la recurrente en aplicación del artículo 235 de la Ley de la Jurisdicción Social.

Por lo expuesto, en nombre de S. M. El Rey y por la autoridad conferida por el pueblo español.

FALLAMOS

En la demanda presentada por "PURA MADERA" contra el Acuerdo del Consejo de Ministros de 21 de septiembre de 2012 en materia de impugnación de Resolución sancionadora, declaramos la incompetencia de la jurisdicción laboral para conocer de las pretensiones en aquella deducidas y la nulidad de lo actuado desde la fecha de presentación de la demandada, sin perjuicio del derecho de la entidad demandante para sostenerlas ante la jurisdicción contencioso-administrativa.

Devuélvanse las actuaciones a la Sala de procedencia, con la certificación y comunicación de esta resolución.

Así por esta nuestra sentencia, que se insertará en la COLECCIÓN LEGISLATIVA, lo pronunciamos, mandamos y firmamos.

PUBLICACIÓN- En el mismo día de la fecha fue leída y publicada la anterior sentencia por el Excmo. Sr. Magistrado D. María Milagros Calvo Ibarlucea hallándose celebrando Audiencia Pública la Sala de lo Social del Tribunal Supremo, de lo que como Secretario de la misma, certifico.

El contenido de la presente resolución respeta fielmente el suministrado de forma oficial por el Centro de Documentación Judicial (CENDOJ). La Editorial CEF, respetando lo anterior, introduce sus propios marcadores, traza vínculos a otros documentos y hace agregaciones análogas percibiéndose con claridad que estos elementos no forman parte de la información original remitida por el CENDOJ.